

A. Rodriguez M.  
Director

R. Sáenz M.  
Administrador

Víctor M. Rojas  
J. Redacción



Edition No. 10

-0-

Precio:  
Número suelto  
\$0.15.

Suscripción:  
\$0.50.

Quepos, 11 de Agosto de 1956 ( Año del Centenario)

Pag. No. 1

**PARA BIEN DEL CANTON, PARA REAFIRMAR NUESTRA FE DEMOCRATICA DEBE CAMBIARSE LA HORA DE SESIONES MUNICIPALES.--**

Un buen amigo de LUCHA nos hizo importantes declaraciones que con mucho gusto reproducimos y hacemos nuestras.

Desde hace varios días se cambió la hora de Sesiones Municipales, impidiendo así asistir a los Municipios electos por el Distrito de Parrita. Como es bien sabido, que después de la reforma del itinerario de Ferrocarriles, los vecinos de Parrita no pueden venir y regresar el mismo día, y si uno tiene que hacer alguna gestión en Quepos en la mañana (después de las siete y media) tiene que venirse el día anterior y pasar todo el día siguiente en Quepos, para salir hasta el otro día a las siete y tres cuartos de la mañana. De esta manera se obliga a los señores Regidores Municipales a perder tres días para poder asistir a Sesiones, ya que de un tiempo a esta parte se han venido efectuando a las nueve de la mañana, muy otro sería el caso si se volviera a efectuar en las noches como antes se hacía, es decir los Regidores se vendrían en el tren que entra a Quepos a la una de la tarde, se reúnen en la noche y al día siguiente a las siete horas y tres cuartos irían de regreso a su lugar. Los Regidores de Parrita tienen las mismas credenciales de los demás Regidores y debe hacerse las facilidades para que puedan concurrir a las sesiones, de lo contrario en la mente de todos los habitantes de Quepos estará la idea que, con este proceder se está saboteando la asistencia de los Municipios de Parrita y maltratando en forma directa la democracia Nacional. Por el buen nombre de nuestra Corporación Municipal, por apego a nuestros sentimientos democráticos y por caballerosidad, la hora de sesiones Municipales actual debe ser variada, dando así oportunidad de actuar a todos los que el Pueblo eligió para hacer su Representantes en la Municipalidad. El Pueblo espera que el cambio de la hora de las sesiones Municipales se haga para el bien de todos. Esperamos en próxima edición informar que las sesiones Municipales cambiaron de hora.--

---0---

**QUEPOS VISTO POR DENTRO.--**

Sabia usted, estimado lector, que el desagadero de la alcantarilla que se encuentra frente a la acera que corre paralela a la línea férrea desde hace mucho tiempo carece de rejilla de hierro, estado que ofrece grave peligro para el peatón, que además exhala malos olores?... pues bien, la Municipalidad tomara el acuerdo respectivo para ordenar la colocación de tal rejilla u ordenará segar ese boquete. Estamos de acuerdo, verdad que sí?...

Sabia usted que los carnes llevan las testeras de los animales sacrificados en el matadero, a las calles contiguas adyacentes al mismo, haciendo en ellas el banguete del caso, dejándolas luego abandonadas al gusto de todo insecto, sol y agua, y sin perjuicio del muy mal olor que exhalan esos huesos, pero que la Municipalidad a resuelto, del mismo modo, tomar las medidas pertinentes para evitar el mal. Estamos de acuerdo, verdad? Sabia usted que en la esquina terminal, frente al actual matadero, no existe el alumbrado eléctrico, lo que además de dar mala impresión al ornato del Puerto no deja de significar un peligro para los vecinos, por la oscuridad que puede prestarse a escondite para ciertas gentes malhechoras. Se dice que la Municipalidad acordará la colocación de un bombillo de luz en esa esquina. Estamos de acuerdo?...

Quepos, 11 de Agosto de 1956.

Observador Lento.

# Sociales.

A: Cargo de Luisita Vargas B.



LUCHA al presentar esta nota hace votos por la felicidad del recién nacido.

### VISITANTE:

Pasando unos días en este Puerto se encuentra la gentil señorita Flory Pacheco, LUCHA desea muchas felicidades para la distinguida visitante.

### HOGAR DE PLACEMES.

El hogar formado por el Sr. Carlos Alfonso Rodríguez Ojeda y doña María Elena de Rodríguez, fué visitado por la Ciguena el día 9 de agosto. Un robusto varoncito ha venido a alegrar los venturosos padres, y sus abuelitos Dr. Alfonso Rodríguez Moreno y doña Carmen Ojeda de Rodríguez

### BAUTIZOS:

El domingo 5 de los corrientes recibieron las aguas bautismales: Milton de la Trinidad Vargas Mora, Elena Mesen Artavia, Ana Julia Chaves Solano, y María Ellen Ewbans Hinos, LUCHA felicita a los nuevos cristianitos.-

# Cantina Imperial

Esteban Moscoso  
Propietario

# LA BODEGA

OCTAVIO RAMIREZ Y HNO



Radios  
a \$180<sup>00</sup>



Máquina de  
Cosar PRECIO- \$375<sup>00</sup>

### SE SIGUEN BOTANDO LOS DINEROS DEL PUEBLO.

Hace varios días uno de nuestros colaboradores de Parrita denunció desde nuestras columnas, que un grupo de trabajadores de Obras Públicas de los que están por cuenta de la Inescida carretadora Quopos-Tarrazú, están haciendo un trillo de hormigas que cuesta al erario público un montón de miles de colones y lo que es peor, este trillo de hormigas sale de un playón en Parrita y va no se sabe para adonde.. No hay trazado, no hay dirección, en fin, es un verdadero adolecio según nos cuenta nuestro informante. Durante la semana que terminó el sábado próximo pasado, sólo tres camionetas de balastre habían regado los numerados peones que trabajan en esta obra de Ingeniería.

¿Bastina de ver como se botan los dineros del pueblo en obras sin principio ni fin, habiendo tantas cosas de necesidad en el Cantón. Esta clase de adolecio debe de terminar para el buen nombre del Gobierno y en beneficio del pueblo.-

Desde nuestro Semanario pedimos sancion para quienes malgastan en esta forma los dineros del pueblo, sobretodo si es como se dice, que éstos trabajos se hacen a espaldas del Ministerio de Obras Públicas.

## Editorial

### TENEMOS NUEVO MINISTRO DE OBRAS PUBLICAS.-

Al rango de Ministro fue ascendido el Viceministro de Obras Publicas Señor Ingeniero don Carlos Espinach.-Esta noticia ha llenado de satisfacción a todos los vecinos del Canton de Aguirre, ya que habiéndole estado en dos ocasiones de visita en este lugar, tiene un amplio conocimiento de los grandes problemas que confronta nuestro Cantón.-Su manera poderada, su lógico razonamiento que demostro en la asamblea que se efectuó en los Salones del Miramar en Quepos, hizo que todos los que tuvieron ocasión de oírlo sintieran por él gran simpatía, por lo que casi todos los Quepeños hemos celebrado el merecido ascenso.-

El amplio conocimiento que tiene el Señor Ingeniero Espinach de nuestros múltiples problemas, nos hace tener confianza en que serán resueltos en forma satisfactoria para nuestro Cantón.-Sabemos que el señor Ministro Espinach tiene ante sí muchos y muy variados problemas que atender, pero confiamos como el que más, que el Señor Ministro no defraudará las esperanzas que el Pueblo Quepeño ha puesto en él.-Los caminos vecinales y la carretera Quepos-San Ignacio de Acosta tendrán ahora en el Señor Ministro un formidable punto de apoyo y será posible su realización.-

Por este motivo la población de Quepos está hondamente complacida por el acuerdo del Ejecutivo.-Esperamos que durante su gestión ministerial la carretera Quepos- San Ignacio-San José, sea una realidad.-Con esto se beneficiara no sólo en Canton de Aguirre, sino todo el país, ya que esta ruta acercara el Océano Pacifico a nuestra Capital.-

Haciendo votos por grandes triunfos del Señor Ministro de Obras Publicas LUCHA lo saluda muy atentamente.-

---0---

### QUEPOS TENDRA ESTANCO DEL CONSEJO NACIONAL DE PRODUCCION SEGUN CARTA QUE TRANSCRIBIMOS LITERALMENTE:

Señor  
William Mestayer R.  
Pr-Secretario Junta Progresista.  
Quepos.  
Estimado Señor:

En relación con su atenta nota de fecha 22 de Junio último, en la que nos informa sobre el acuerdo tomado por esa Junta, en el sentido de solicitar a este organismo la instalación de un estanco en esa localidad, no permite informarle que, dentro de nuestro presupuesto para el próximo período que se inicia el 1º de Agosto, está contemplada la instalación del estanco que Ustedes solicitan.-

Sin otro particular nos suscribimos sus atentos y seguros servidores,

CONSEJO NACIONAL DE PRODUCCION

A. E. Hernández.  
Gerente.

---0---

**DOLOR EN LA GRAN NACION COLOMBIANA.**  
A pesar de que LUCHA es un organo puramente local, no puede pasar por alto la pena que aflige a la Republica de Colombia debido a la catástrofe de Cali.-

Por este medio hacemos llegar a la colonia Colombiana residente entre nosotros nuestro profundo pesar.-

---0---

ANUNCIESE EN LUCHA.

# BOTICA SANDRA

MALAQUIAS JIMENEZ S.  
Propietario.



MEDICINAS.  
CONSTANTEMENTE  
RENOVADAS.

De la Julieta, Parrita, hemos recibido la siguiente carta que con mucho gusto reproducimos.

Sr. Don Alfonso Rodríguez M.

Director de "LUCHA"

Estimado señor:

Se dice en Parrita que en la primera visita que hizo el Médico Oficial de este Distrito a la Unidad Sanitaria de Quepos, le ofreció don Joaquín Aguilar que si se trasladaba a Quepos le proctetian subvencionarlo. Yo pienso, al igual que los julietaños, aunque no soy intelectual, ni me considero periodista, ni líder, por lo que no voy en busca de polémica, al pedirle un lugarcito en su periódico.

Como campesino y pequeño productor, quiero decirle a don Joaquín que de ser cierto el rumor de querer llevarse nuestro Médico a Quepos, se justifica nuestra protesta por tal actitud que viene a perjudicar grandemente al campesinado del distrito de Parrita. Tal proceder lo considero anti-progresista y desligado de todo sentimiento humanitario. No sabe don Joaquín Aguilar que el Doctor de Parrita está dando inmediata y buena asistencia médica a un gran sector de pequeños productores del Cantón de Aguirre? Sería bueno que don Joaquín se informe de la cantidad de niños enfermos hijos de los campesinos, que reciben asistencia médica en esta Unidad Sanitaria. Se olvida don Joaquín que los habitantes de Quepos tienen a su disposición un hospital, un Médico del Pueblo, un Omeópata y dos boticas?, o es que considera que el cantón de Aguirre lo compone sólo la población de Quepos y que hay que obstaculizar el progreso de los distritos, para la comodidad de los habitantes y buenas entradas para el comercio de la cabecera cantonal? Los motivos expuestos y algunos más, están creando un ambiente divisionista. Yo no soy divisionista, las divisiones acarrear antagonismos y estos obstaculizan todo progreso. Creo que la experiencia y la lógica nos enseña que a las instituciones directrices y al gobierno local de un cantón debe llevarse hombres de probada honradez, de mentalidad progresista y que se encuentren despojados del egoísmo y de la avaricia.

Muy agradecido por la atención que le preste a la presente, me suscribo del señor Director atento y seguro servidor,

EL CAMPESINO PARRITERO

-----0-----

EL SEÑOR CARLOS SANZ ORTIZ-NUOVO JEFE POLITICO-VISITA LA JUNTA PROGRESISTA

La Junta Progresista celebró su reunión ordinaria el martes 7 del mes en curso en el local de costumbre y para dicha reunión se permitió invitar al nuevo Jefe Político de este cantón, quien muy cortésmente aceptó la invitación. La reunión fué un extenso cambio de comunicaciones y comentarios de algunos de los problemas del Cantón. En todo momento el señor Sanz Ortiz dió muestras de preocupación por los problemas planteados y los ahí presentes ofrecieron prestable toda su cooperación al nuevo Jefe Político, en la medida de sus capacidades.

Mucho exito deseamos al Sr. Carlos Sanz O. en el desempeño de sus funciones y una grata permanencia entre nosotros:

--0--

DE LA JUNTA CANTONAL DE CAMINOS.

Don Miguel Gamboa B., Presidente de la Junta Cantonal de Caminos nos informa que está semana ha sido de gran actividad para dicha Junta. Una cuadrilla ha estado trabajando activamente en el camino Portalón-Savogre. Ya se puso piso de polines en el puente sobre el Rio Savogre. Todos los vecinos contribuyeron con un día de trabajo y ésto ha dado un gran aliento a la Junta en su empeño de mejorar los caminos en el Cantón. Esperamos que con auxilio de las máquinas, Quepos se haya repuesto pronto de sus males, y que todas las actividades agrícolas, comerciales e industriales se normalizaran. Parte de la maquinaria está depositada en manos de la Junta Cantonal de Caminos. El Señor Ministro espera que lleguen las vagonetas, para hacer la entrega oficial.-

ALPA OFRECE ENTREGA A DOMICILIO EN SAN JOSE

MANDE SUS ENCOMIENDAS POR ALPA

